

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Viernes 2 de Diciembre de 1904

Año XXXIII. Núm. 9.495

TELEGRAMAS

Madrid 30.

LA NEVADA

Continúan por aquí los temporales de nieve, los mayores que jamás se han conocido.

Los teatros se vieron anoche desanimados, algunos suspendieron las funciones.

Según noticias telegráficas de la inspección de vigilancia de la estación del Mediodía, el tren mixto de Zaragoza iba con tres horas y media de retraso, por el fuerte temporal de nieves.

Después llovió copiosamente á primeras horas de la noche, y el frío era insostenible.

A la una y media de la madrugada comenzó á nevar de nuevo; esta nevada ha sido más fuerte que las anteriores.

El aspecto que ofrecía la capital era tristísimo.

Las calles estaban completamente desiertas.

Los carruajes no circulaban; á las dos de la madrugada, en la calle de Alcalá, cuando mayor era la nevada, un individuo, vestido con gabán y sombrero, hacía una bola de nieve que llegó á ser enorme.

Los transeúntes que acertaban á pasar le tomaban por un loco.

A la hora presente continúa nevando.

No circulan los carruajes; el tránsito se hace muy difícil porque acompaña á la nieve un fuertísimo viento.

En los paseos públicos, por efecto de la nieve, se han desgajado muchas ramas de los árboles.

El termómetro esta madrugada marcaba varios grados bajo cero.

Informes de Avila dicen que ayer cayó también allí una gran nevada como jamás se habla visto.

De Valencia comunican que continúa el horrible temporal de agua, con viento huracan, que ha derrumbado las vallas del corral donde se encierran las reses bravas en el nuevo Matadero.

La casa número 27 de la calle de Cortes, á consecuencia de la nevada, se ha desplomado, siendo milagro que no haya perecido un niño.

Jamás se ha visto temporal mayor.

Dos buques enclavados en el puerto rompieron las amarras, sin averías.

Al amanecer otros tres barcos que capeaban el temporal sin tomar puerto á causa de la cerrazón, se han visto obligados á entrar en la dársena, viendo que arriesgaba el peligro.

El rey ha querido salir á contemplar el aspecto que presenta Madrid, en el casco y los alrededores.

Intentó salir en automóvil; pero aunque iba una brigada de basureros haciéndole camino, la operación era tan pesada, que D. Alfonso mandó suspenderla, volviendo á Palacio.

Después salió á caballo, recorriendo

algunas calles y llegando hasta el Prado y el Retiro, estando de regreso en Palacio á las dos horas.

A causa de la nieve se ha hundido esta madrugada la lucerna que da luz al Salon de lectura de la Biblioteca Nacional.

Cuando entró el conserje en el salon á fin de limpiarlo, como de ordinario, se encontró todo lleno de cascotes y cristales rotos cubiertos de nieve que penetraba por el gran boquete abierto en el techo.

Aunque el hundimiento hubiera ocurrido á la hora destinada al público, no hubieran ocurrido desgracias, pues hoy no se ha ocupado nadie en leer.

La «Gaceta» publica las disposiciones siguientes, que se refieren á esa region: De Guerra:

Nombrando capitán general del cuarto cuerpo de ejército, al teniente general don Manuel Delgado Zuleta.

Jefe de Estado Mayor del cuarto cuerpo de ejército, al general de brigada don Juan Zamora y Alonso.

Auditor del cuarto cuerpo de ejército á don Francisco Zurbano y Fernández.

Comandante general de artillería del cuarto cuerpo de ejército al general de brigada don Manuel Salazar y Alegret.

Comandante general de ingenieros del cuarto cuerpo de ejército al general de brigada don Ramiro Ceduna.

Intendente militar del segundo cuerpo de ejército, á don Adolfo Pascual y Alvarez.

Inspector de sanidad militar del cuarto cuerpo de ejército, al inspector médico de primera don Pedro Gomez.

Sub-inspector de las tropas de la cuarta region al general de division don Luis Castellvi.

General de la séptima division al general de division don Pedro Fornells.

General de la primera brigada de la séptima division, al general de brigada don Ignacio Estruch.

General de la 2.^a brigada de la 1.^a division al general de brigada don José Hernández y Fernández.

General de la 8.^a division al general don Eugenio Torreblanca.

General de la 1.^a brigada de la 8.^a division al general de brigada don Laureano Sanz.

General de la 2.^a brigada de la 8.^a division, al general de brigada don Juan Tejeda.

General de la 2.^a brigada de cazadores al general de brigada don Alfredo Casellas, actual gobernador militar del castillo de Montjuich.

General de la 2.^a brigada de caballería al general de brigada don Alberto de Borbon y Castellvi.

Gobernador militar del castillo de Montjuich, al general de brigada don Andrés Maroto.

Las Palmas.—A las once de la mañana del día 27 fondeó el vapor «Villa-

verde», sin novedad á bordo.

Su retraso, que tanta alarma habia producido, obedeció al mal tiempo que sorprendió al vapor en la costa africana, obligándole á permanecer en Casablanca hasta que amainó el temporal.

Cartagena.—Se agrava la huelga de los muelles á pesar del armisticio acordado en la Cámara de Comercio entre los obreros y los nuevos cargadores.

Ayer se reanudó la huelga, fundándose en que el personal de la sociedad «La Fidelidad» ha cargado un vapor del señor Prior, cuando los federados creían que aquel personal cargaría solamente el vapor del señor Zapata.

En vista de estas diferencias, se retiraron los federados á las ocho de la mañana por no mezclarse con aquellos cargadores.

Más tarde la lluvia obligó al paro en los trabajos que se efectuaban en los vapores de los señores Prior y Zapata.

Los cargadores dicen que les han faltado á lo que les prometieron y se muestran disgustadísimos.

París.—El periódico ruso titulado «Rouss» comenta en un artículo importante el resultado de la misión británica que ha llegado al Afghanistan.

Los ingleses han escogido para llevar esta misión el momento en que el Emir del Afghanistan, bajo la influencia de las noticias del Extremo Oriente que seguramente los agentes ingleses le habrán pintado con vivos colores, haría concesiones, de las cuales Inglaterra obtendrá resultados importantes.

Para llegar á este fin, los ingleses han puesto en juego su experiencia en el trato con los potentados orientales, ofreciendo armas y municiones.

El «Rouss» deduce de todo esto que Rusia debe estar prevenida á todo evento.

París.—Los telegramas de San Petersburgo dan cuenta de la reunion de los 104 delegados de los «zemstvos», celebrada en Moscou y presidida por Chipoff.

Los delegados de los «zemstvos» mostráronse divididos en dos partidos.

Uno de éstos reclamaba la solución inmediata de las mociones expresadas en el proyecto de Constitución.

El otro partido preconizaba la aplicación lenta y progresiva de las reformas.

Después de largas discusiones, venció el primero de ambos bandos, votándose al fin por 79 contra 25 la proposición reclamando la aplicación inmediata.

París.—Un despacho de San Petersburgo comunica que el Presidente de la Asamblea de los «zemstvos», Chipoff, ha visitado hoy al ministro del Interior, Príncipe Sviatopó k Mirski.

El ministro ha declarado al Presidente de los «zemstvos» que le parecen

perfectamente aceptables por el Czar nueve de los puntos que abarca el proyecto de reformas; pero que juzga inadmisibles las dos últimas cláusulas en que se pide la Constitución y se expresa la esperanza de una próxima reunion oficial de los delegados de los «zemstvos».

Se asegura que esta reunion oficial de los delegados no se permitirá por el Gobierno antes de la primavera.

Así lo piden los elementos conservadores, alegando que hasta dicha fecha no se podrá consentir la reunion, porque para entonces Rusia habrá ya alcanzado una gran victoria que devolverá el perdido prestigio al actual sistema autocrático.

Finalmente, se dice que cuando el Príncipe Mireki habló al Czar para enterarle de las pretensiones de los «zemstvos» acerca del establecimiento de la Constitución, Nicolás II respondió:

«Ahora es imposible. En la primavera próxima veremos mas claro.»

MÁS SOBRE LA NEVADA

La nevada de este año se conocerá en la historia por la nevada de las estatuas.

Han abundado sobre manera las que representaban los políticos mas conocidos, como los señores Maura, Sánchez Toca, Romero Robledo, etc.

En la plaza de Oriente habia un oso gigantesco.

Los alumnos de la Academia de Bellas Artes de San Fernando han modelado con la nieve un busto de Velazquez, otro de Napoleon, una estatua de Venus y un retrato de Fortuny.

Todas acusaban una perfecta ejecución.

En la calle del Arenal se veia una cabeza de toro con esta inscripcion: «Diputado por Carcabuey.»

La figura tenia dos cartelones que decían: Soriano-Eugenio Silvela.

En la calle de Hernán Cortés se veia un retrato del diputado obrero señor Anglés.

Habia también en el Retiro, además de los bustos ya dichos, otro del príncipe viudo de Asturias.

En la calle de Toledo habia otro busto notable: el de Romanones, y además la estatua de Villaverde.

En la Ronda de Toledo veíase un busto de dos caras: la del señor Maura y la del padre Nozaleda.

En la carretera de Segovia ostentábase un busto representando al señor Sánchez Guerra con un letrero alusivo.

En la calle del Angel cerca de la de Carretas, veíase la figura de un torero con bigote y lentes.

En la Concepcion Jerónima, admirábase un busto de verdadero mérito artístico.

En la calle de las Huertas, una pareja muy bien construída representando un caballero y una dama.

En telégrafos está la línea interrumpida.

Si V. se halla en su primer grado de tisis V. debiera esforzarse en procurar su curación. Es lo más fácil de conseguir. V. debe ocuparse de su mal por el riesgo que corre. Nadie logra curarse si no hace esfuerzos para ello. ¿Cómo se logra? Adquiriendo la Emulsión Scott. La Emulsión Scott cura. Ha curado á miles en su principio de Tisis, y ¿por qué no le ha de curar á V.? V. no puede negar que desea curarse; pues vaya á la farmacia, compre Emulsión Scott y empiece á detener su Tisis, y los efectos serán rápidos. Una hora anticipada en su curación hoy, le valdrá dos del día de mañana. Al principio el uso del remedio, siga bien las instrucciones, esto le ahorrará tiempo.

Un frasquito enviado á quien los Marés, calle Barcelona, acometimos en sellos franqueos. de prueba será lo pida á D. Carde Valencia, 333, pañando 75 céntimos de correo para fábrica.



SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 2.—8 m.

Semáforo 752'0; viento E.; marejada cielo despejado; horizontes cerrados en lluvias.

A las doce de esta mañana ha fundado el vapor-correo «Nuevo Mahonés» procedente de Barcelona y escalas.

Conforme anunciamos en nuestro número de anoche hoy han llegado, de Ciudadela escoltados por una pareja de la Guardia civil, Andrés Pericás Pons, Juan Alcina Alemany, Jaime Sansaloni Mascaró y Bartolomé Payeras Gelabert, los cuales han ingresado en la Cárcel de este Partido á disposición del Juez de instrucción que instruye el sumario correspondiente en averiguación del asesinato cometido en el término municipal de Ciudadela y que ya conocen nuestros lectores.

Para actuar con la Compañía lírico-dramática en el Casino «El Consey» a h sido contratada la tiple D.^a Consuelo Muñoz.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Mañana sábado á las nueve de la noche dará D. Pedro Balaster en el local de la calle de San José la segunda conferencia de Derecho usual, desarrollando el tema *Derecho de familia*.

Para el abasto de esta población el «Nuevo Mahonés» ha sido portador de Barcelona de 9 bueyes y de Alcudia de 25 cerdos cebados.

D. Ignacio Zappino Cabrero ha sido destinado al Parque de Artillería de esta plaza.

Hemos recibido la primera «Hoja telegráfica» de Menorca Artística que debe publicarse diariamente en Ciudadela, de la que dimos cuenta en uno de nuestros pasados días.

Agradecemos la atención.

Dentro de algunos días empezará á publicarse en Madrid un semanario humorístico, dibujado por los principales artistas de todo el mundo, con infinidad de concursos y premios verdad y con otras novedades que harán seguramente sea muy favorecido por el público.

No obstante tener cada número 16 páginas, casi cuajadas de grabados,

su precio en toda España será diez céntimos.

Cada semana aparece, con plausible exactitud, un nuevo cuaderno de «Los siete pecados capitales», editada por D. Luis Tasso, de Barcelona, con la delicadeza propia de todas sus publicaciones.

El recientemente dado á luz lleva el número ocho y consta de 32 páginas, con la acostumbrada lámina de regalo, expendiéndose á 15 céntimos.

En estos días en que el frío, las ráfagas y lluvias han invadido esta ciudad, latiendo con furor la plaza del Claustro, hemos observado una vez más, moviéndonos á compasión, el deplorable estado en que se tiene á aquellas infelices vendedoras que tienen en dicho mercado sus puestos contribuyendo para ello cotidianamente al municipio.

Todos los que transcur en por dicho mercado lamentan el abandono en que se las tiene, expuestas al viento, á la lluvia y la humedad, con sus sensibles consecuencias.

No hay medio de evitar estos inconvenientes, molestias y peligros?

De desear sería que el Ayuntamiento decidiera de una vez proceder al arreglo que mejor resultado pudiera dar, en consonancia con las miras que en la Corporación municipal residen, y del derecho que asiste á las indicadas vendedoras.

Esta indicación está muy en el orden de las cosas y es de esperar será atendida.

Hemos recibido la «Escalilla mensual del arma de Infantería» correspondiente al mes de Octubre, que se ha puesto á la venta al precio de una peseta.

Forma un volumen de unas 200 páginas, figurando todos los jefes y oficiales de la escala activa de Infantería con sus destinos y puesto ó número que les corresponde en su empleo.

En el apéndice se expresa el punto de residencia de los regimientos, batallones, reservas y zonas.

Los pedidos pueden hacerse á su autor el Comandante Escribano, Pozo, 4, principal, Madrid, quien también admite suscripciones trimestrales al precio de 1'50 pesetas.

Calendarios de las Baleares Para 1905

10 céntimos uno en la imprenta de M. Parpa'.

Continúan llegando al puerto de Barcelona vapores con cargamento de trigo, y según los periódicos de aquella ciudad se esperan algunos otros.

CENTRO CICLISTA MAHONÉS

Se recuerda á los señores socios que esta Sociedad ha adquirido el billete de la Lotería de Navidad, núm. 3.886.

Las participaciones son de pesetas 2'50, las cuales se despacharán todos los días hasta el 9 del corriente, á las nueve de la noche. Los sobrantes que resulten se repartirán á los socios presentes.

Carga embarcada ayer para Palma en el vapor-correo «Melorquín»:

6 bultos desperdicios cuero y otros efectos; 3 coches y 2 caballos; 8 bultos zapatos viejos; 4 jaulas gorras; 1 caja calzado; 7 sacos lana sucia; 3 bultos pieles; 1 saco harina; 1 bulto embutidos; 1 caja vidrio hueco; 6 cestos caza

muerta, y varios bultos sacos y cascos vacíos.

La «Gaceta» del día 29 publica una Real orden disponiendo se provea por concurso la Cátedra de Gimnasia del Instituto de Mahon.

Anoche recibimos parte del servicio telegráfico correspondiente al día 28, y esta mañana el del día 29, los cuales no publicamos por haber perdido ya su oportunidad.

Leemos en un periódico llegado hoy: «En la reunion celebrada ayer tarde (29) por la comision de presupuestos, el Sr. Moret solicitó un aumento de sueldo para los ordenanzas repartidores de telegramas, pero no se accedió á su petición.

Igualmente pidió que los recursos que destina el gobierno á la construcción de redes telefónicas se dediquen al tendido de cables españoles entre la Península y las costas de Africa, Baleares y Canarias.

Tampoco fué admitida la propuesta. Apaga y vámonos.

Esta mañana ha zarpado para Cartagena el acorazado «Numancia».

Se ha accedido á la instancia promovida por el capitán del Regimiento Infantería de Mahon D. Pedro Mojo Tomás en súplica de abono de las dos pagas de navegación como procedente del ejército de Cuba.

El concejal de nuestro Ayuntamiento D. José Orfila Oives residente en el caserío de Lumesanas, lora la muerte de su hija Catalina que á los dos meses de edad ha volado al Cielo.

Sirva de leitivo á nuestro amigo y familia que tan angelical criatura velará desde lo alto por la dicha y felicidad de los que la dieron el ser.

El «Nuevo-Mahonés» en su viaje rendido hoy embarcó el domingo en Alcudia para Barcelona 192 cerdos cebados.

El día de hoy ha amanecido cubierto y lluvioso, mas tarde el sol ha alegrado con sus rayos; pero este cambio solo ha sido pasajero, volviendo á llover el resto de la mañana y por la tarde, á pesar de haberse dibujado en la atmósfera dos arcos iris que se han desvanecido poco después, continuando el tiempo cubierto y molesto toda la tarde.

Deseosas las Hijas de María de esta ciudad de obsequiar á su excelsa Madre en el presente año jubilar de la definición dogmática de su Purísima Concepcion, lo efectuarán con un Triduo de preparacion á su festividad, que se celebrará en la iglesia de Religiosas Concepcionistas los días 5, 6 y 7 del actual, con los cultos siguientes:

El lunes al anochecer rezo del Santo Rosario.—Canto del Trisagio Mariano.—Plática por el Rdo. P. Sr. Bruno de Igualada, Religioso Capuchino.—Cántico final.

A las 7 y media del jueves día 8, festividad de la Inmaculada Concepción, Misa rezada con comunión general, fervorines y cánticos.

A las diez Misa solemne, con sermón por el Rdo. D. Lorenzo Vanrell, Pbro., Vicedirector de la Asociación.

Al anochecer, después del Rosario, solemne Visita de las Hijas de María á su excelsa Madre; sermón por el Rdo. P. Sr. Bruno de Igualada; acto de consa-

gración á la Purísima Virgen y cántico final.

MERCADOS DE CATALUÑA

Barcelona 29 Noviembre.

Trigos.—El mercado se ha mantenido hoy en completa desanimacion, no lográndose á efectuar operaciones en Lonja por la actitud expectante que guardan los compradores, ya que, de concederse la nueva rebaja de derechos arancelarios, consideran inevitable un movimiento de baja en los precios.

Por la estacion del Norte llegaron en los tres últimos días 64 vagones de trigo y 1 id. harina y por la de Alicante 13 vagones trigo y 1 id. cebada.

Tárrega 29.

En el mercado celebrado hoy rigieron los precios siguientes:

Trigos rojos: de pesetas 17'25 á 17'50 los 55 kilos.

Idem blancos de 16'75 á 17'25 los 55 kilos.

Cebada: de 8'25 á 8'50 pesetas los 40 kilos.

Maíz: de 11'75 á 12 la cuartera.

Almendras: á 16 pesetas cuartera.

Vinos: los del país, de 12 á 15 pesetas la carga, según clase y grado; id. de Alicante á 31, por carga y grado.

Mistelas de 45 á 48 pesetas carga de 128 kilogramos.

Alcoholes: sin cotizacion.



Se ha resuelto que los jefes y oficiales que en la actualidad desempeñan cargos administrativos, tanto como habilitados de clases como en los cuerpos, y por consecuencia de la nueva organización deben causar baja en los mismos, suspendan la marcha á los puntos de su nuevo destino, cuidando los capitanes generales, gobernadores militares é inspector general de las comisiones liquidadoras del ejército de que aquellas unidades administrativas dependan, que las operaciones de contabilidad á que dé origen la cesación de los jefes y oficiales de referencia, se utilicen con la mayor rapidez posible.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE

Continuará alejada de nuestras regiones la corriente ecuatorial atmosférica, afectándonos solo indirectamente los diferentes centros de perturbacion que se presentarán en el Atlantico Mediterraneo y mar del Norte; de suerte, que disminuirán las altas presiones y escasearán también las lluvias en la Península durante esta quincena.

Indicado el carácter general de la primera mitad de Diciembre iremos señalando las alteraciones atmosféricas de poca importancia que se sentirán en algunas regiones, y especialmente la que ocurrirá el jueves 15, que tendrá mayor intensidad.

Del 1 al 3.—Aparecerán mínimos barométricos en el golfo de Génova y en Italia, cuya acción se sentirá un tanto en las regiones próximas al Mediterraneo el 1 y el 3.

Domingo 4.—Un centro de bajas presiones se presentará en los parajes de Madera, ocasionando alguna lluvia en el SO. de la Península.

LA THEOBROMINA LUQUE

cienta.

La **Harina Fosfatada Theobromina Luque** se halla de venta en las principales farmacias droguerías y ultrama-

rinos.

por los elementos de nutrición que contiene es la Harina mas racional para los niños pues á su grato paladar y olor, se le reúnen las propiedades tónicas del cacao y las especiales del fosfato de cal reparadoras de los sistemas óseo, muscular y nervioso, evitando con su empleo el escrufulismo, la tuberculosis y todos los padecimientos que se derivan de una alimentación defi-

Lunes 5.—Se formarán mínimos barométricos en el mar del Norte y en el Mediterráneo superior, que impedirán el avance sobre nuestras regiones de la depresión de Madera, indicada el día anterior. La influencia de ésta seguirá sintiéndose un poco en el SO. de la Península.

Del 7 al 11.—Persistirán en el mar del Norte y en el Mediterráneo superior centros de perturbación atmosférica, que ocasionarán tiempo algo nuboso y ventoso del cuarto cuadrante, particularmente en el NE. y N. del 7 al 9 algunas lluvias desde las regiones septentrional y pirenaica al Centro, con vientos de entre S. O. y NO. del 10 al 11.

Lunes 12.—Continuará la situación, pues aparecerá un centro de presiones débiles por Marruecos y el Estrecho que causará tiempo nuboso desde el S. al Centro y algunas lluvias en Andalucía.

Del 13 al 14.—Se formarán nuevos núcleos de perturbación en el Mediterráneo, que producirán algunas lluvias en la región de Levante el miércoles 14. con vientos del primer cuadrante.

Jueves 15.—Las bajas presiones mediterráneas adquirirán intensidad y un mínimo barométrico se presentará en la bahía de Vizcaya. Se registrarán lluvias y algunas nieves desde el Mediterráneo y Cantábrico hasta las regiones centrales.

SREIJON.

28 Noviembre 1904.

El «Boletín Oficial» de este Obispado recibido hoy publica la siguiente exhortación que deberá ser leída en el ofertorio de las misas conventuales el próximo domingo.

Dice así:

NOS EL OBISPO A LOS MUY AMADOS clero y fieles todos de la Diócesis

SALUD Y PAZ EN EL SEÑOR:

En diversas exhortaciones pastorales, después de publicada la hermosa Carta Encíclica de nuestro Santísimo Padre invitando á conmemorar el recuerdo de la declaración dogmática de la Inmaculada Concepción, hemos recordado la necesidad de que diéramos nosotros públicos testimonios de nuestra fé, de nuestro amor y devoción á la Santísima Virgen, santificando al propio tiempo nuestras almas. Desde la fecha de aquellas nuestras exhortaciones, hemos visto con grande gozo de nuestra alma al pueblo fiel trabajando en aquella obra de honor y de santificación, en unión de Nos y del Clero, por medio de los Santos Ejercicios y de la Santa Misión, que han recibido corona en la hermosa peregrinación verificada el otro día al glorioso Santuario de Nuestra Señora de Monte-Toro. Pero hallándonos inmedios al grande día de la celebración del Misterio de la Inmaculada, que recibe como en concentración todos los actos hasta ahora realizados y protestaciones de amor, de veneración y de santificación, hemos creído no solo conveniente sino necesario exhortar nuevamente á todos nuestros muy amados diocesanos, para que, aparte las muy solemnes funciones que se tienen dispuestas en todas las iglesias del Obispado, den en aquel día más público y más extraordinario testimonio de admiración de las gran-

dezas de María y de obsequiosa docilidad á la voz de nuestro Santísimo Padre, que nos ha llamado á celebrarlas. Tal testimonio creemos debe ser tener las casas puestas colgaduras durante todo el día y poner iluminaciones en fachadas de casas é iglesias durante la noche.

A todos en general y de modo especial á los Rdos. Curas ya todas las asociaciones de carácter católico exhortamos, á que procuren é influyan para que esta última manifestación de nuestra fé religiosa guarde perfecta consonancia con las obras hasta ahora realizadas y, si posible fuera, que las exceda.

Y la Santísima Virgen quiera acoger estos nuestros obsequios, defendiéndonos de los males que nos rodean, enriqueciéndonos con sus bendiciones, como Nos con todo afecto enviamos la Nuestra.—Ciudadela, 30 de Noviembre de 1904.—EL OBISPO.

El Bien Público POR CORREO

Madrid 30.

Para esta tarde estaba convocada la comisión de actas del Congreso, pero no ha podido reunirse por falta de número.

En el Congreso continuará mañana el debate planteado por el señor Villanueva sobre la política del Gobierno en la provincia de Córdoba.

En dicha Cámara, como ya digimos, las sesiones serán de seis horas desde mañana por haber ya sobre la Mesa dictámenes de la comisión de presupuestos.

Con la discusión de éstos alternará la del proyecto de ley señalando el procedimiento para procesar á senadores y diputados.

Para ocuparse del proyecto de ley sobre represión del anarquismo presentando al Senado, el señor Maura ha conferenciado con el señor Sánchez Toca y el marqués de Aguilar de Campoo.

Despachado ya por la Comisión correspondiente, mañana será entregado á la Mesa del Congreso el dictamen sobre el proyecto de ley de protección á la marica mercante.

Acompaña á dicho dictamen el voto particular formulado por el diputado liberal señor Roselló.

Ha quedado constituido en esta corte el Sindicato del gremio de fabricantes de vinos y aguardientes de España, que tiene por principal misión recabar de los poderes públicos permiso para vender en domingo dichos productos.

A causa de la aglomeración de nieve en las calles, se ha paralizado la circulación de carruajes en esta corte.

Uno de los pocos coches que se han visto era el del ministro de Hacienda, quien ante las observaciones que le hizo el cochero, poniéndole de manifiesto los peligros y dificultades que ofrecía el paso de carruajes por las calles, se

limitó á contestar: «Si hoy no engancha usted, mañana cambio yo de cochero.» El cochero enganchó.

Por la dificultad que ofrece la circulación de carruajes, no se ha verificado hoy ningún entierro, por lo que en algunas casas hay cadáveres desde anteayer.

Han sido muchos los transeúntes que han sufrido caídas al resbalar sobre la nieve. Afortunadamente no han tenido consecuencias ninguno de estos accidentes.

En la calle de Toledo y sitio denominado la Fuentecilla, se desprendió de un tejado un témpano de nieve de gran tamaño, en el momento en que pasaba por allí un jornalero. Advertido del peligro por las voces de unos vecinos, el jornalero dió un tremendo brinco y se salvó de morir aplastado. Solo le alcanzaron algunos de los pedazos en que se deshizo el témpano al chocar con el suelo.

También en el matadero se han sentido los efectos de la nevada y del temporal reinante en casi toda España, pues, por no haber llegado algunos trenes que conducían ganado, se han sacrificado hay muchas menos reses que de ordinario.

Se teme que mañana haya carencia de carne y que con este motivo se eleve el precio de la misma.

Andar por las calles de esta corte, hasta llegar á la Puerta del Sol, resulta cosa muy molesta; pasar de la Puerta de Toledo, es ya peligroso.

En el barrio de las Injurias, la situación es aún peor. Se teme que las chozas que allí existen no puedan resistir el peso de la nieve y se hundan.

Muchos de sus habitantes viven de la caridad pública y llevan tres días sin poder salir á la calle.

El aspecto de la población es muy triste, pues solo circulan por las calles las personas que tienen precisión de hacerlo.

Puede decirse que la vida está paralizada en Madrid.

El Rey ha dado orden de que, á sus expensas, se reparta pan y rancho á cuantos se presenten á recogerlo en los cuarteles de Madrid.

La Reina ha ordenado también que se faciliten raciones á los pobres en el Asilo de Lavanderas del Manzanares.

Además ha consignado una cantidad considerable en el Monte de Piedad para que sean desempeñadas mantas y ropas de abrigo.

El peso de la nieve ha producido la caída de varias claraboyas.

La lucerna del salón de lectura de la Biblioteca Nacional se ha hundido, sin que afortunadamente ocasionará desgracias personales.

Ni á los centros oficiales ni á los círculos políticos ha concurrido hoy casi nadie pudiendo decirse que ha sido un día de verdadera huelga en la política.

Valencia.—Arrencia el temporal en toda la región.

Comunican de Alcira que el río Júcar se ha desbordado, inundando los campos.

El río Albaida ha experimentado una notable crecida, temiéndose que también se desborde.

La situación de los labradores es muy triste, pues se han perdido muchas cosechas.

El gobernador se ha puesto de acuerdo con el comandante de Marina para que barcas con personal apto, presten auxilio en donde la inundación ocasione peligros.

El alcalde ha dispuesto que al primer aviso brigadas de bomberos se trasladen á donde sean reclamados sus servicios.

En la playa de Pineda ha naufragado el velero italiano «La Rosa», cuya tripulación parece que se ha salvado.

París.—Los temporales de nieve son generales en toda Europa.

En esta capital ha nevado también durante muchas horas y la población ofrece el aspecto característico de los verdaderos días de invierno.

La nieve se amontona en las aceras, y en las estufas públicas se calientan los trabajadores y cocheros.

Sin embargo, la nieve no suspende la vida ordinaria de los parisienses.

París.—Telegrafían de Londres que se ha recibido allí un cablegrama de Tokio diciendo que los sitiadores de Port-Arthur, después de un encarnizado combate con las tropas rusas, han logrado colocar 50 cañones en la cúspide de un monte 70 metros mas alto que las defensas rusas del Noroeste.

Los japoneses sufrieron 5.000 bajas en esta acción, pero se consideran pocas, teniendo en cuenta la gran importancia de la posición conquistada.

París.—Telegramas del teatro de la guerra dan cuenta de que en la Mandchuria se han librado varios combates, cuyos resultados han sido favorables á las armas rusas.

Madrid 1.º

Telegrafían de Málaga que el conde del Villar, en nombre de la población de Orotaba (Canarias), ha entregado al regimiento de Borbon la bandera que dicha población regala al mencionado cuerpo.

En los alrededores de Madrid hay muchos trenes detenidos.

Otros salen y llegan con gran retraso.

Ha salido una máquina exploradora hasta Valdecas, donde hay un tren de viajeros empotrado en la nieve.

Para dicho sitio ha salido un tren de socorro con 150 obreros.

La línea del ferrocarril de Morata de Tajuña está interceptada en todo su trayecto, habiendo caído numerosos postes del telégrafo.

Cotizacion oficial

Madrid 1.º-4 t.	
4 por ciento Interior.	77'65
Idem Exterior.	00'00
Amortizable 4 por 100.	00'00
Idem 5 por ciento.	97'55
Carpeta provisional amort.	00'00
Acciones Banco España.	474'50
Comp.º Arrend. Tabacos.	415'00
París á la vista.	36'15 á 00'00
Londres á la vista.	34'23 á 00'00

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Stas Bibiana, Elisa Aurelia y Paulina

Santo de mañana.—Stos. Francisco Javier confesor y Magina.

Cultos.—Mañana en el Carmen á las 7 y media habrá Misa y Comunión para los caritativos fieles inscritos á la Propagación de la Fé en honor de su glorioso Patron el Apóstol de las Indias S. Francisco Javier. Por la noche piadoso ejercicio, visita y Salve á María Santísima.

En S. Francisco á las 7 y media mensual ejercicio consagrado al día 3 á S. Blas por la Angélica Congregación. Por la noche continuación del solemne Novenario á la

Inmaculada Virgen.
Continúan las Cuarenta-Horas en el Asilo Calabria.
También continúa la práctica del Adviento.
Visita á la Córte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra del Carmen en el Carmen.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

9 h. mañana	13,8°
3 h. tarde	14,0°
Máxima al sol	20,0°
Id. á la sombra	16,0°
Mínima.	9,5°

CENTRO GENERAL DE NEGOCIOS

Esta Sociedad descuenta el cupon del vencimiento de 1.º de Enero próximo de valores del Estado y locales.—Mahon 30 Noviembre de 1904.—Gofia lons y Compañía.

Imp. de M. Parpal

Sociedad Española de Impermeabilización

Establecida en Madrid

AGENCIA EXCLUSIVA PARA BALEARES

MATEO TERRÉS (Sastre)

Novicimo procedimiento para impermeabilizar sin goma toda clase de telas de lana para señora y caballero conservando las telas sus colores primitivos y la traspiracion del aire cuya propiedad higiénica es recomendable con preferencia á todas las telas engomadas.

De todas las telas de mi establecimiento se puede escoger para confeccionar cualquier prenda impermeables.

MATEO TERRÉS (Sastre), Esplanada 2

SOCIEDAD BARCELONESA DE GUANOS

GUANOS PARA TODOS LOS CULTIVOS

ABONO N.º 1.—Amoniaco, fosfatado potásico.—Para trigo, cebada, centeno, avena, arroz, cáñamo, tabaco, etc (100 á 120 kilos por cuartera).

Se aconseja para aplicarlo al voleo en cantidad proporcional en Marzo y Abril, en tierras permeables, para reforzar plantas débiles.

ABONO N.º 2.—Para viñas, maiz, judías, patatas, nabos, zanahorias y demás plantas de raíces profundas, olivos, árboles frutales y arbustos. De 3 á 5 kilos por 100 cepas, de 20 á 30 kilos por 100 árboles según su tamaño y estado.

ABONO N.º 3.—Fosfatado soluble amoniacal.—Para hortalizas, flores y plantas análogas (250 kilos á 300 por cuartera).

Fabricación de abonos especiales según los deseos del agricultor y según los análisis que se señalen.

Ventajas de nuestros abonos químicos orgánicos.

Permiten sembrar las tierras cada año si se hace el oportuno laboreo después de la cosecha.

No ensucian las tierras, ya que no llevan las semillas y gérmenes que contienen los estiércoles y letrinas.

Aumentan notablemente las cosechas, tanto en grano como en paja. Son fácilmente transportados á cualquier punto, aun cuando no sea camino de carro, ahorrando el crecido gasto de acarreo de los estiércoles y letrinas, sobre los que tienen, además, una grandísima economía en los gastos y tiempo de repartición, pudiendo así escoger la época de abonar.

No esterilizan las tierras, ni perjudican las plantas como los de otros fabricantes, que á pesar de anunciarlos pomposamente, los elaboran con substancias de mala calidad que producen aquellos defectos.

Resultan mas baratos porque se necesita menos cantidad para cada siembra que con los de los demás fabricantes.

Tienen garantida su dosificación y la perfecta elaboracion.

Para encargos, dirigirse á D. ANTONIO J. FORNARIS; Infanta 38, MAHON.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Diciembre 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.º, Dormitorio de San Francisco 25, Principal.

ANTONIO E. CODINA (dentista)

ha trasladado su gabinete odontológico en la calle del Castillo, número 4 (esquina).

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARÍS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestionamientos del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.

AVISO

El establecimiento de D. Martín Mata ha adquirido el billete número 3.887 del sorteo de Navidad. Toda persona que desee interesar en dicho premio puede pasar por el referido establecimiento y por cada peseta de gasto que haga en la tienda tendrá derecho de interesar en dicho número 3.887.

8 HANNOVER 8 Y PLAZA VIEJA

COMERCIO DE MARTÍN MATA

PARA LOS DOMINGOS

LLUNGUETS

PROPIOS PARA DESAYUNO

Se encontrarán en la Confitería de Cardona

SAN ROQUE 35

SE

compran metales, trapos, huesos, hierro y desperdicios de todas clases en la

Calle de Cifuentes n.º 9.—Mahon.

9-10

SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat ab tendència á cor-agre, usin ditas SALES drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa en lloch de las aguas de Vicchy, y obtinient 12 papers, era preparar 12 litres d'aygua.—Demánse en las principals farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Herótos, Rambla Flors; J. Julia, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHON, LOS SEÑORS VALLS Y PONS, Y A CIUTADELLA, EL SEÑOR ARGUMBAU